
	  

	  

Le premier anniversaire 
du Grain de Sel. 

 
par  Hubert Tassin – Président des P.P.	  	  	  

	  
Le	   vendredi	   4	   octobre	   2013	   je	   signais	   le	  
premier	   numéro	   du	   Grain	   de	   Sel	   avec	   la	  
complicité	   des	   équipes	   de	   l’Association	   P.P.	  
Beaucoup,	   en	   dehors	   de	   nos	   associations,	  
doutaient	  que	  nous	  puissions	  tenir	  le	  rythme	  
hebdomadaire,	   contraignant	   	   et	   répétitif.	  
Certains	  l’espéraient	  sans	  doute.	  
Aujourd’hui,	  j’ai	  le	  plaisir	  de	  vous	  adresser	  le	  
n°47	   avec	   le	   même	   enthousiasme.	   Notre	  
passion	   reste	   en	   effet	   intacte	   grâce	   à	   vous,	  
plus	   de	   1.600	   propriétaires,	   éleveurs,	  
entraîneurs,	   jockeys	   et	   passionnés	   des	  
courses	   qui	   nous	   lisent	   chaque	   semaine.	   Au	  
fil	   du	   temps	   vous	   avez	   été	   de	   plus	   en	   plus	  
nombreux	   à	   rejoindre	   nos	   lecteurs,	   de	   plus	  
en	  plus	  nombreux	  à	  réagir	  à	  nos	  analyses	  et	  à	  
nos	   propositions,	   à	   les	   critiquer	   voire	   à	   les	  
contester.	  Le	  débat	  constructif	  est	  le	  meilleur	  
des	  moteurs	  du	  progrès.	  
	  

Un	  socle	  	  de	  	  propositions	  
En	   relisant	   les	   46	   numéros	   précédents	  
(disponibles	   sur	   le	   site	   www.lespp.fr)	   je	  
mesure	  le	  nombre	  de	  propositions	  concrètes	  
que	   nous	   avons	   formulées.	   L’objectif	   de	   ce	  
bulletin	   hebdomadaire	   est	   bien	   celui-‐là:	  
permettre	  aux	  	  associations	  PP,	  AQPS,	  Permis	  
d’Entrainer	   et	   Passion	   Obstacle	   regroupées	  
au	  sein	  de	   l’Union	  pour	   le	  Galop	  Français	  de	  
présenter	   semaine	   après	   semaine	   leurs	  
propositions	   constructives.	   Nous	   ne	  
pratiquons	   pas	   la	   langue	   de	   bois	   et	   ne	  
craignons	   pas	   de	   critiquer	   ouvertement,	  
d'aller	   contre	   des	   pouvoirs	   établis,	   des	  
lobbys	   financiers,	   des	   affirmations	   répétées,	  
des	  évidences	  qui	  n'en	  sont	  pas.	  Le	  Grain	  de	  
Sel	  n’a	  cependant	  pas	  pour	  vocation	  à	  être	  le	  
bureau	   des	   pleurs.	   Au	   contraire,	   nous	   ne	  
voulons	   pas	   nous	   associer	   à	   	   ces	  
communiqués	   réguliers	   qui	   ne	   cessent	   de	  
souligner	  ce	  qui	  ne	  va	  pas	  sans	  jamais	  mettre	  
en	   valeur	   les	   atouts	   du	   Galop	   français,	   et	  
Dieu	  sait	  s’ils	  sont	  nombreux.	  C'est	  sur	  eux	  et	  
pas	   sur	   l'auto-‐dénigrement	   que	   nous	  
construirons	  l'avenir.	  
	  
Dans	   un	   an,	   à	   l’occasion	   des	   élections	   dans	  
les	  instances	  du	  Galop,	  au	  niveau	  régional	  et	  
national,	   l’Union	   pour	   le	   Galop	   français	  
présentera	  des	   candidats	   pour	  une	  nouvelle	  
mandature.	   Ils	   s’appuieront	   sur	   un	  
programme	   clair,	   cohérent,	   mûrit	   de	   nos	  
expériences	   et	   de	   notre	   passion.	   D’aucuns	  
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rédigeront	   alors	   un	   programme	   de	  
circonstance.	   Ceux	   qui	   ont	   sont	   arrivés	   en	  
tête	   du	   scrutin	   il	   y	   a	   quatre	   ans	   rejetteront	  
encore	  toute	  responsabilité.	  C’est	  toujours	  de	  
la	   faute	   des	   autres.	   Nous	   avons	   été	  
élus…mais	  nous	  n’avons	  rien	  pu	  faire.	  Bravo!	  	  
Nos	   candidats	   pourront,	   eux,	   s’appuyer	   sur	  
un	   socle	   de	   propositions	   dont	   la	   constance	  
ne	  fait	  guère	  de	  doute.	  Les	  écrits	  restent.	  Les	  
Grain	   de	   Sel	   nous	   engagent	   et	   forment	   une	  
vraie	  base.	  	  
	  
Solidaires	  	  et	  	  libres.	  
Solidaires	  et	  Libres,	   tel	   était	   le	   titre	  du	  N°	  1	  
du	   Grain	   de	   Sel.	   Telle	   a	   été	   et	   reste	   notre	  
ligne	   de	   conduite.	   Au	   sein	   de	   France	   Galop	  
nous	   cherchons	   à	   construire,	   à	   travailler,	   à	  
défendre	  les	  intérêts	  des	  propriétaires	  et	  des	  
éleveurs	   qui	   jouent	   le	   jeu	   des	   courses	  
françaises.	   	   Par	   solidarité	   nous	   avons	   évité	  
les	   déclarations	   outrancières,	   les	   tribunes	  
publiques	   destructrices	   et	   les	   attaques	  
personnelles.	  Mais	   au	   nom	   de	   notre	   liberté,	  
de	   notre	   responsabilité	   aussi,	   nous	   n'avons	  
pas	   craint	   de	   remettre	   en	   cause	   certaines	  
directions	   qui	   nous	   semblaient	  
déraisonnables	   et	   essayer	   d’en	   améliorer	  
d’autres.	  
Du	   projet	   Longchamp	   au	   Plan	   Galop	   2020	  
nous	  n’avons	   aucun	   tabous.	  Depuis	   le	   début	  
nous	   avons	   voulu	   faire	   de	   l’Association	   P.P.	  
«	  le	  poil	  à	  gratter	  »	  du	  système	  autant	  que	  sa	  
boite	   à	   idées.	   C’est	   aussi	   ainsi	   qu’on	   peut	  
faire	  avancer	  les	  choses.	  

Au	   gré	   des	   numéros,	   j’ai	   reçu	   chaque	  
semaine	   des	   courriers	   électroniques	   en	  
réponse	   à	   tel	   ou	   tel	   sujet.	   Des	   courriers	  
parfois	  très	  critiques	  et	  je	  m’en	  réjouis.	  C’est	  
ainsi	  qu’on	  fait	  avancer	  le	  débat.	  
Un	   regret	  :	   sur	   de	   nombreux	   sujets	   nous	  
avons	   été	   écoutés	  mais	   très	   insuffisamment	  	  
entendus.	   Sur	   bien	   des	   sujets	   (y	   compris	  
l’informatique,	   la	   télévision,	   la	  
communication,…)	  le	  Galop	  prend	  du	  retard.	  
Les	  propriétaires	  et	  les	  éleveurs	  de	  base	  sont	  
en	  difficulté	  et	   la	  prise	  de	  conscience	  de	  ces	  
situations	   est	   insuffisamment	   partagée.	   La	  
solidarité	   et	   l'intérêt	   général	  ne	  guident	  pas	  
assez	  les	  réflexions.	  La	  gestion	  au	  jour	  le	  jour	  
de	   France	   Galop	   est	   fastidieuse	   et	  
chronophage	   et	   la	   vision	   d’un	   cap	   à	   long	  
terme	   trop	   difficile	   à	   définir.	   Bref,	   il	   reste	  
encore	  tant	  à	  faire	  pour	  le	  Galop	  français.	  

Sans	  	  tabous.	  
C’est	  pourquoi	  nous	  allons	  poursuivre	  notre	  
travail,	   dans	   les	   instances	   nationales	   et	  
régionales,	   vis	   à	   vis	   des	   pouvoirs	   publics,	  
dans	   nos	   contacts	   sur	   le	   terrain	   avec	   les	  
acteurs	  des	  courses.	   Il	   y	  a	  des	   sujets	  entiers	  
dont	   les	   associations	   ne	   parlent	   jamais	  :	   la	  
défense	  des	  petits	  hippodromes,	   la	  politique	  
régionale,	   la	   place	   de	   l’obstacle,	   l'équilibre	  
des	   allocations,	   …	   Autant	   de	   raisons	   pour	  
nous	   de	   poursuivre,	   et	   de	   vous	   proposer	  
encore,	  chaque	  vendredi,	  notre	  Grain	  de	  Sel.	  
Merci	  de	  votre	  fidélité	  à	  nos	  rendez-‐vous.	  
Si	  vous	  ne	  recevez	  pas	  ce	  bulletin	  hebdomadaire	  par	  mail,	  il	  
suffit	   de	   vous	   inscrire	   en	   nous	   adressant	   un	   courriel	   à	  
associationpp@yahoo.fr	  


